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Депутат городского совета г. Горловка Владимир Ющенко против строительства
установки по переработке и уничтожению отходов мононитрохлорбензола на ГП
"Горловский химический завод". Об этом он заявил сегодня на очередной 71-й сессии
горсовета.      
  На разработку проекта данной установки уже потрачены миллионы, еще 35 требуется
на строительство. За что боролись, на то и напоролись - так можно охарактеризовать
сегодняшнюю ситуацию. Экологи-общественники, привыкнув кричать о смертельной
опасности химзавода для всей Украины, получили настойчивую рекомендацию от
начальника управления охраны окружающей природной среды в Донецкой области
Сергея Третьякова возвести (или приобрести готовую) на территории завода установку,
которой можно не только переработать собственные химические отходы, но и
принимать подобные из других городов. Мол, еще и денег город заработает! Однако,
"сватая" Горловке спасительный аппарат, никто не рассылает жителям письма с
последствиями работы "новостройки" - перерабатывая опасные вещества, она сама
образует соединения, несущие опасность для жизни человека. А вот предложения
вывезти отечественные отходы за рубеж, например, в Польшу, игнорируются,
рассказывает депутат областного совета Зоя Колесникова, новая идея фикс - прямо в
городе уничтожить то, что есть, и свезти еще больше со всей территории страны.   
  Опять же, тяжелый опыт переговоров с правительством Украины давно дал понять как
активистам, так и чиновникам города, что обещанных финансов (будь-то деньги на
новые бочки или разработку проекта, строительства - не важно) не то, что три года, -
веками ждут. И это при том, что сегодня на каждого жителя Горловки приходится 8,1 кг
МНХБ, что в перерасчете на каждого жителя Донецкой области - 0,49 кг, и 0,047 на
каждого украинца. А чтобы убить человека (как ранее заявляли специалисты) -
достаточно одного миллиграмма мононитрохлорбензола, так что запаслась Горловка
химическим ядом основательно - на несколько подобных Украине стран. Деньги от
правительства поступают частями, частенько вообще не в полном объеме. Согласно
нового законодательства, теперь и трата денег экологического фонда города должна
согласовываться с Кабинетом министров. Пока здравые решения разлагаются в
бюрократических кулуарах, в городе разрушаются бочки с МНХБ.   
  Посильную помощь оказывает Горловке международный благотворительный фонд
Блэксмит Институт при участии экологической группы «Печенеги» - 200 тыс. грн. были
выделены в IV квартале 2009 года на перетаривание 32,5 т (500 бочек), а в I квартале
2010 года 36,7 т (565 бочек). Сегодня МНХБ, по словам Владимира Ющенко, нуждается в
дальнейшем перетаривании, и первым судьбой отходов должно интересоваться
правительство. Ведь кроме химического яда, хранящегося в бочках, есть еще МНХБ в
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могильнике, находящийся в вертикальном состоянии, без поддона под днищем емкости.
Всего для перетаривания химотходов необходимо 42,5 тыс. бочек - это решит проблему
на ближайшие 10-15 лет. Вот на них и нужны сейчас деньги, и как можно скорее.   
  Общественная организация "ДЭКО-ВИТА" и депутат Ющенко направили письма
губернатору области Анатолию Близнюку и в управление охраны окружающей
природной среды в Донецкой области со своим несогласием по поводу
рекомендованного решения ждать "манны" финансовой на строительство
перерабатывающей установки. Кроме того, активисты создали благотворительный фонд
во главе с самим Владимиром Григорьевичем, в рамках которого будут собирать
пожертвования на работы на химзаводе, и горловчан в том числе.   
  В свою очередь, Юрий Трунов заявил, что работа с Блэксмит Институт продолжается,
Горловка вышла на более высокий уровень руководства фонда. Ко всему прочему,
Украина вошла в ряд стран с особо опасной экологической ситуацией, что позволит
международным благотворителям помочь нам в ближайшее время.   
Татьяна Косенко, "Горловский Медиа Портал"
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